

El Candidato de la Unión Nacional realiza una importante jira por Llano Grande, Potrero Cerrado, Tierra Blanca y Cot de Cartago

A las siete de la mañana del domingo salió de esta capital con dirección a Cartago, nuestro ilustre candidato Lic. don Cleto González Víquez, acompañado del Lic. don Ricardo Fournier. Lic. don Asdrúbal Villalobos y diputado don Florentino Lobo. Don Cleto había sido invitado para visitar algunos pueblos de la provincia de Cartago, y el domingo fué el día señalado para esa pintoresca jira. Llegados a Cartago, don Arturo Volio proveyó de magníficas bestias a la comitiva, que agrandada con el mismo don Arturo, don Ruperto Molina y el señor Rossi salió inmediatamente rumbo a Llano Grande. No bien habíamos salido de Cartago, cuando se empezó a encontrar grupos de jinetes de Llano Grande y sus Contornos, que venían al encuentro del candidato. Así, la cabalgata fuese agrandando por momentos hasta hacerse verdaderamente hermosa cuando el estimable joven Alfredo Volio llegó en unión de otro numeroso grupo de jinetes. Todo el trayecto fue hecho entre las más calurosas manifestaciones de adhesión tributadas a nuestro jefe, y pudimos darnos cuenta del predominio de los vivas a nuestro candidato pegados en las paredes de las casas, siendo así que apenas se encuentra uno que otro de don Carlos María.

Llegados a Llano Grande, se procedió inmediatamente a celebrar una reunión. Todos los habitantes de aquellos contornos pintorescos, se reunieron formando un grupo de grandes proporciones. El señor don Arturo Volio hizo uso de la palabra para presentar al señor González Víquez aquella muchedumbre nacionalista. Trajo en su discurso el recuerdo del nombre de Alfredo Volio, el ilustre desaparecido que tenía en Llano Grande su rincón de retiro, y habló del cariño que sintió siempre su hermano por aquellos lugares. Le sucedió en el uso de la palabra don Florentino Lobo quien dijo un conceptuoso discurso, y finalmente habló nuestro candidato. Su palabra reposada, sabia, serena, fue escuchada con verdadero respeto, y el entusiasmo hizo, salir de la multitud, de cuando en cuando, un viva clamoroso. Terminado el discurso de don Cleto, se suspendió la reunión para efectuar el almuerzo, y proseguir la jira.

En casa del joven don Alfredo Volio, fue servido un almuerzo suculento a la comitiva, y durante él, se departió amablemente y se hizo recuerdo cariñoso del noble patriota, padre del obsequioso joven, de aquel don Alfredo Volio que se llevó la muerte a la temprana

En todas partes flamea victorioso nuestro tricolor

nísima edad de treintinueve años.

Agradecidas las finezas del joven Volio, tomamos las bestias y nos pusimos en camino.

Hacia Potrero Cerrado

Acompañados por un grupo numeroso de vecinos de Llano Grande, partimos para Potrero Cerrado. Pero es tal el entusiasmo que por la causa nacionalista reina en esos lugares, que lo que se pensó que no sería nada más que un paso rápido, se convirtió en una nueva reunión. En la casa del buen amigo don Vicente Zamora había una tribuna preparada, y aunque el tiempo apremiaba y había que ir a marcha militar, nuestro candidato subió a ella e hizo un corto y expresivo discurso de saludo. Todas las gentes del contorno se apretaron alrededor del patio de la casa para oír la voz del candidato, y una vez terminado el discurso, los aplausos y los vivas a nuestro jefe testimoniaron la satisfacción del vecindario.

En Tierra Blanca

Punto y seguido, se reanudó la marcha, y al poco caminar se divisó el simpático pueblo de Tierra Blanca. Los vecinos, en grupos entusiastas, hombres y muje-

Cinco discursos de nuestro Candidato Grandiosa reunión en Cartago

res, llenaban las calles del lugar en espera del Lic. González Víquez. Al entrar a la población, la placita del lugar se hallaba repleta de gente que aclamó a don Cleto. Una orquesta tocaba alegres piezas y además tuvimos el placer de encontrar allí a unos cuantos amigos de Cartago que habían llegado hasta allí para encontrar a su candidato.

Desfilando por la calle principal, llegamos en medio de las más vivas manifestaciones de alegría, al lugar donde debía verificarse la reunión: una estimable casa del lugar, adornada con banderolas y gallardetes. Allí, una niña dió la bienvenida a nuestro Candidato, y después don Arturo Volio dirigió la palabra al pueblo. Hubo dos discursos más de estimables copartidarios cuyos nombres no pudimos recoger y en seguida habló don Cleto. Su aparición en la tribuna dió ocasión a una explosión de aplausos. El discurso de don Cleto llevó al convencimiento de todos la indiscutible verdad de nuestro triunfo.

Su palabra inspiró fe, confianza y los que le escucharon se manifestaron muy complacidos por sus declaraciones.

Hacia Cot

Como el tiempo apremiaba, hubo que salir inmediatamente hacia Cot, donde el pueblo esperaba al Candidato. Una lluvia molesta empezó a caer e hizo peligrosos los caminos que son una pendiente constante donde es rara la bestia que no cae. El panorama que se tendía a nuestra vista, era majestuoso, y se embelleció al poco rato con el caserío del pueblo de Cot que parece una sonrisa en medio del paisaje. Una bomba de trueno anunció nuestra llegada, y el pueblo entero, niños, hombres y mujeres, se echó a la calle. Aquí si es rotunda esta afirmación, pues han de saber nuestros copartidarios de todo el país, que en todo Cot SOLO TRES CARLISTAS EXISTEN. La filarmonía estaba a la entrada del pueblo y a la cabeza de todos, entró tocando alegres piezas y recorrimos así la calle princi-

La llegada a Cartago

Seguimos el descenso por los poéticos caminos de enorme y pintoresca provincia. Al poco caminar cesó la lluvia, y mas adelante pudimos darnos cuenta de que en Cartago y sus contornos, no había caído ni una gota de agua. La tarde era espléndida y clara. Caminamos y caminamos admirando el bello panorama que presenta Cartagotendíamuelmente en el inmenso valle. Caminamos más, y ya estuvimos en San Rafael de Oreamuno Como se ha hecho ya regla invariable en las jiras de don Cleto, el pueblo estaba en las calles listo para aclamarlo. Un arco artísticamente levantado lucía una leyenda de salutación. Una pequeña parada para estrechar manos amigas y seguimos la marcha. Eran las cinco de la tarde, cuando nuestro candidato, en medio de dos banderas tricolores y seguido de ciento veinticinco jinetes, entraba a la muy noble y leal ciudad.

La grandiosa reunión en Cartago

Frente al Teatro Americano, había una lujosa tribuna que rodeaban unos dos mil nacionalistas. No había donde meter una aguja. La filarmonía de Paraíso tocaba alegres piezas, y el viva González Víquez vibraba en los aires. La tribuna fué ocupada por brillantes oradores que recibieron la aclamación del público y cuando ya la tarde se despedía, subió a ella nuestro insigne jefe. El entusiasmo fué delirante, y llegó a los límites de la locura, cuando don Cleto con voz firme dijo: *os hago la promesa de que en diciembre, que es cuando la nueva ley electoral permite las manifestaciones públicas, la Unión Nacional celebrará en San José una manifestación en que pondrá más de veinte mil personas; es decir: pondremos en una fiesta en San José, más gente que la que forma todo el carlismo del país.*

Terminado el discurso de don Cleto, se organizó un desfile que acompañó al candidato y su comitiva, hasta el lugar llamado el Molino.

A las siete de la noche don Cleto y sus acompañantes llegaban a esta capital trayendo las más gratas impresiones de su jira y el convencimiento de que en los lugares visitados no estamos a cuatro por uno, sino que por cada diez nacionalistas, hay un carlista.

Rendimos en esta ocasión las gracias más sinceras a todas las personas que en los pueblos visitados, no omitieron esfuerzo porque los recibimientos resultaran, como efectivamente resultaron, espléndidos, dignos del mejor elogio.

Los dos Juramentos

No hay punto de relación entre las declaraciones hechas ante el altar de la Patria por el Licdo. González Víquez y las del Sr. Jiménez Ortiz, para juzgar, ni remotamente, que ambas provengan de Candidatos a la Presidencia de la República.

La del señor González, por lo concisa, firme y solemne, se siente que emana de una persona de altísimo respeto, Padre y Fundador de la República e ilustre ex-Presidente de ella. Qué ciudadano no se extasia al oír la palabra augusta de este gran maestro de la democracia, cuando dice: *Yo juro por mi nombre y por mi honor acatar las leyes y la Constitución.*

¡Y qué nombre limpio y qué honor inmaculado es el que compromete el señor González Víquez!!! Costa Rica se habrá sobrecogido de veneración al oír tales declaraciones del más eximio de sus hijos.

Por otro lado salta a la pista el señor Jiménez Ortiz, que ya también merece el respeto que se guarda al cuerpo que ayer, aunque dé-

bil y enfermizo conservó algún resto de energía a fuer de inyecciones de efimera ilusión pero que ahora yace inerte y frío al peso de la realidad.

Sale arrastrando la tacañez del avaro que pide unos céntimos de rebaja en un trato de poca monta. Sale como el madrugador trasnochado que tiembla lleno de vacilación antes de echarse al agua fría, y principia diciendo que no hay necesidad de tal juramento, pero, en fin y solo por complacer, allá va la promesa, como arrancada con tenazas. Eso lo hace don Carlos María, porque no hay más remedio, en la última línea de un artículo kilométrico y lo hace con el desgano de quien firma un acta de embargo o su propia sentencia de muerte.

Pero la suerte quedó ya echada; las cartas están en el tablero de la República. Don Cleto lleva en este juego una escalerilla en flor y no teme poner su glorioso nombre como garantía de triunfo ante la chamarra de un par de cuatros de don Carlos María.

Como una ofrenda hemos de poner nuestra fe en calidad de fúnebre epitafio a las palabras comprometidas de mala gana por el señor Jiménez Ortiz. Si, no hay duda; don Carlos sabrá respetar, de ésta vez, su juramento y no llegará por puerta alguna a la Presidencia de la República.

Carlistas de Costa Rica!!! os invito a que honreis a vuestro jefe. Acabad con el dicho de que Carlos María Jiménez llegará al poder aunque sea sin votos. Ya no podéis confiar el triunfo a la punta acerada de las ballonetes. El triunfo del PARTIDO UNION NACIONAL está garantizado por la promesa misma de vuestro jefe. Ha terminado la fantasía de que ganaréis por bien o por la fuerza pues ya no hay el bien que proviene de los votos con que no contáis, ni hay la fuerza porque los cuarteles ya no os pertenecen.

Don Carlos ha hecho algo muy bueno, que lo honrará para siempre, al prometer y saber cumplir el respeto a la ley; como en el cuento

del célebre escritor Ruso, no quiero de ésta vez mirar solo los defectos en un cadáver, sino hacer resaltar su única cualidad.

Costa-Rica se ha salvado, y si es verdad que hay República, la República será de todos, pero sí, por el merecimiento a la ley o a la palabra empeñada, llegara a convertirse en Satrapía, quedaos con ella pero sin honor.

Rosendo Valenciano

Desemparados, 22 de setiembre de 1927.

Simpática nota de civismo

El libro de adhesiones al Partido Unión Nacional de Puntarenas se ha honrado con las firmas del distinguido ciudadano don Ruperto Elizondo y su señor hijo, quienes llenos de patriotismo, y seguros de que con su voto contribuirán al bienestar de la República, se han adherido a las filas del nacionalismo.

Nos congratulamos por tan valiosas adhesiones y hacemos presente a ellos nuestros parabienes.

Mientras pasa este año

A cargo de MIGUEL ANGEL OBRÉGON

El caló de Carlos María

La Tribuna se imaginó que iba a poner una pica en Flandes con recabar del jucundo candidato de los números equívocos y alegres, su opinión respecto a los últimos acontecimientos políticos. Tiene gracia La Tribuna... ¡Claro que, dado el espíritu sereno de Carlos María y su visión despasionada sobre el futuro del karlismo, está en el país en una mayoría capaz de avergonzar al rodriguisimo del 89 y al jimenismo del 909, que han sido las multitudes más grandes que se hayan reunido alrededor de un hombre! Cuando quiera La Tribuna reportear a Carlos María sobre la marcha del karlismo, mejor que se ahorre la molestia de ir a visitarlo y de una vez hablen por él. Ya es sabido lo que habría de decir. Carlos María, para estos casos, no tiene más que un reportaje desde que comenzó la contienda, lo mismo que no tiene más que

El futuro gobernante

Estamos en presencia del gran acontecimiento político que debe traer al país o su felicidad o su desgracia.

Su felicidad si el pueblo acierta a llevar al primer puesto del país, al ciudadano que sabrá corresponder a las justas aspiraciones que de él se esperan, o su desgracia, si por el contrario haciéndose sordo a la voz de su conciencia, mezquinos intereses le encadenan la mano bienhechora para depositar su voto en pro del hombre que es una amenaza para la República.

«Por sus frutos los conocerá» nos dice la Sabiduría.

Y los costarricenses muy bien conocemos a los dos candidatos que se disputan el honor de la Presidencia de la República; muy bien conocemos los cuadros de sus procedimientos, ya administrativos, ya políticos, sociales y aun privados.

Por eso basta ver al círculo de hombres que rodean a un candidato, para prejulgar con acierto el grado de moralidad, cultura, honradez, etc., de todo el gobierno que van a presidir.

Y la mejor garantía que puede darnos un ciudadano, son sus hechos, es el estudio de su vida pública y privada; y siendo esta regla fija, basta conocerla en él, para anticipar lo que se puede esperar, al elevarlo al solio presidencial.

SAMUEL CALVO R.

San Ramón, 14 Sbre. de 1927.

un discurso. Son dos discos, ya rajados.

Reportaje, el que le redactó Beto Quijano desde hace un año; discurso, el que, hace un año también, le apuntó Albertazzi y se le grabó de por vida, porque, como buen seminarista que fué en su adolescencia, se manda un memorión que es un papel de atrapar moscas. La memoria—ya se ha dicho en mil tonos—es la inteligencia de los *Carlos Marías*, que son legión bajo el sol. Ergo, es el hombre un prominente orador—victrola y un galano escritor *idem*.

Tiene el reportaje de Carlos María, dos sabores distintos: el humorístico y el chocarrero. Este último es el más acendrado. Hay en él pasajes que vendrían bien en un cargador de los muelles, no en un candidato que tiene, si todos caemos muertos de repente, la posibilidad de llegar al Poder. Hé aquí unos modelos de léxico y de estilo. *Chile*, como vulgarmente se dice. «*Cachazudo*», como decimos aquí. «*Rajonadas*», como dice nuestro pueblo, etc. etc.

Este vocabulario sería vergonzoso en un limpiabotas, pero en un candidato, en un aspirante a la Presidencia de la República, Primer Designado al Poder, Diputado y Abogado de la Northern Railway and United Fruit Co, es sumamente gracioso.

No se imagina Carlos María cómo se ve de corrongo hablando así. Más de una muchacha del Morazán, se lo comería a besos con natilla y fresas.

Pero, en fin: aquel desprecio que dos diputados karlistas proclamaron en el Congreso sentir por la chusma es hijastro de este irrespeto con que Carlos María escribe para el público. Si nosotros fuésemos casados y tuviésemos hijas, les esconderíamos el periódico cada vez que en sus páginas columbráramos, al pie de un artículo o entreverado a un reportaje político, el nombre de CARLOS MARÍA PIEDRA.

Por la boca muere el pez

Conforme van pasando los días, comienza a disminuir el triunfo karlista de Alajuela. Desde el mismo día, las cifras azules empezaron a enflaquecer. Durante la ovación, allá en Alajuela, eran dieciocho mil; en la noche de ese domingo, ya de regreso en San José, por boca de ellos supimos que doce mil; el lunes, amanecieron diez mil en los cálculos, pero la verdad numérica de aquel fiasco, la sabremos cuando cumplan el mes.

Por el momento, *Carlos María ha comenzado a ceder y a exhibir como embusteros a los corresponsales y autores del «Campo Carlista». Su reportaje del sábado trae una considerable rebaja respecto a los cálculos del momento. Dice, por ejemplo, que el desfile lo integran 1.400 jinetes, 68 automóviles y como 5.000 peatones, (palabra rectificada por nosotros, pues en el reportaje de Carlos María decía «patones»). Ya hay que suponer algo que en un auto, por más que se quiera, no caben más de cinco personas; de donde se desprende que dentro de ellos iban 340 cabezas, que agregadas a las 1.400 de caballería y a las como 5.000 de infantería, da un alentador total 6.740 karlistas.

¿Qué tal? Datos del candidato, a quien ya hay que suponer favoreciéndose en sus cálculos. Pero demos de barato que Carlos María se aproximó a la verdad y lleguemos a la conclusión de que el karlismo del país se compone de 6.740 adeptos. Porque nadie va a negar que en aquella memorable jornada, se dió cita en Alajuela todo el karlismo de la República. Con 6.740,

Cómo hacen propaganda los Karlos

En el laborioso y honrado pueblo de Capellades, en donde la mala semilla del Karlismo no ha pegado más que para muestra, pues siendo ese pueblo de las condiciones que he anotado, no puede pegar lo que es malo; sucede que los señores de los azules, quieren a toda costa exterminar a los honrados cletistas, aunque sea a pedradas.

Es el caso que el buen amigo y copartidario nuestro don Ramón Ramírez, excelente propagandista tricolor, fue asaltado por una patrulla de esos escorias, la noche del 4 del corriente, encaminándose a su casa de habitación. Felizmente el asalto no dió resultado, pues lo único que nuestro amigo recibió, fue una pedrada en la mano izquierda, pero de poco cuidado.

Y preguntarán: ¿A qué se debe que estén rabiosos esos esterillas azules?

Pues simplemente por que el papasito de ellos en Capellades, un tal Pulgada, fué lindamente puesto de patitas en la calle de la Agencia de Policía de este lugar por haberse caído la baba e instintivamente como el muñeco que se le aprieta el estómago y toca los platos, él aplaudía a más no

ni para hacer boca. Con razón dice Carlos María que la movilización de esos contingentes, incluyendo gastos de trenes, no excedió de \$ 2.000. ¡Y cree que ha hecho el milagro de los panes!...

En eso ha de parar

Ha poco leímos en «La Nueva Prensa» la acometida que le da Rogelio Sotela a los intelectuales de Costa Rica. Lo que leímos entre líneas, fue esto: «Aquí, fuera de mí, los demás son unos perfectos acémilas que escriben con los cascos».

Dadas las actividades políticas de Sotela, ya le extrañan a las gentes estos escapes y escarceos crítico-literario. Le suponíamos todo el tiempo entregado a su karlismo; a ese karlismo que no puede excluir la campaña de denuestos.

Estos escapes podrán extrañarle a unos: para otros es obvio, explicable. Sotela, jarto de destazar a los políticos, cambia por un rato de víctimas y se jarta a los literatos, a sus colegas. Cuando se le agote este filón, no tendrá otro camino, para saciar su voracidad de zopilote, que morderse a sí mismo. Tiene alma de Alacrán.

poder un discurso del títule Albertazzi, el día del entierro de Carlos María en Capellades.

Por eso están rabiosos y por eso asaltan en los caminos, como bandoleros, a los hombres honrados, favorecidos por la oscuridad de la noche y metidos entre charrales.

Tome nota el país de la ultiura de los karlistas, que en todas partes como en Cartago y en Capellades, dan notas de *caballerosidad e hidalguía*, de la del ganado cerdoso, y no se dan a conocer más que por sus actos de salvajismo y bandalaje.

UN MIRÓN.

Peralta, Sbre. de 1927.

Linimento del Doctor Vargas alivia todo dolor al instante

Pídale en todas las pulperías y Boticas. En San José lo encuentra siempre en la Botica Francesa y en la Botica Oriental.

Para un dolor de espalda nada hay mejor.

Consciencias de la oratoria carlista

Yo, Gabriel Valverde Vargas, nativo de Puriscal y vecino de Tibás, hago constar que había permanecido hasta este momento neutral por más que la simpatía me inclinaba hacia el carlismo; pero tube la ocasión de oír la clase de oratoria que gastan los señores Sotela y Albertazzi en contra de las más distinguidas personas del Cantón, como es en Tibás el benefactor don Rafael Vargas Quirós, y por eso me adhiere de corazón al Gran Partido de la Unión Nacional.

GABRIEL VARGAS V.

Testigos: Emilio Chaves y Jaime Soto O.
Tibás, 17 de Sbre. de 1927.

Invitación

A las 6.30 a. m. del miércoles 28 del presente, tendrá lugar en la Iglesia de la Dolorosa una misa de requiem en sufragio del alma de la que fué

Mary Phillips Low de Alvarado

Su esposo, Juan Alvarado Chaverri y toda la familia de la extinta, agradecerán profundamente la asistencia de sus amistades a ese acto.

San José, setiembre de 1927.

Las rajonadas de don Carlos María

Ciudad de Santo Domingo, 25 de setiembre de 1927.

Señor Lic.

don Carlos María Jiménez
San José

Sr. de todo mi respeto:

En «La Tribuna» correspondiente al 24 del presente, aparece un reportaje dado por usted; en él, trata usted de hacer mofa de la importante manifestación con que el pueblo domingueño recibió al candidato de la Unión Nacional. Para ello, se vale del dicho de un «conocido periodista», al cual, desde ese momento puede decirle el pueblo domingueño, que le hace fala un poco más de vista o un poco más de honradez.

Porque si a esa inmensa multitud que rodeaba la tribuna—y que en su gran mayoría estaba formada por el cletismo de este cantón,—le llama el tal periodista, fracaso, cómo habría denominado el que usted recibió en este pueblo cuando hizo su visita oficial entrando con cinco camiones repletos de gente extraña y trece automóviles que transportan también gente de otros lugares?

¿Cuántos domingueños carlistas habían en esa reunión?

Don Carlos María, póngase la mano en el pecho: ¿no habían veinte!

Aquí si viene bien aquél adagio, de que «no hay peor sordo que el que no quiere oír».

Voy a repetirle además,—con el objeto de probarle que usted se pone en ridículo con las afirmaciones de su reportaje respecto a Santo Domingo,—algo que usted sabe: si las cosas son como usted las dice, por qué no aceptan la apuesta formulada por la Directiva nuestra, de exponer cinco mil mil colones—que por el cletismo están depositados en don José María Chacón Chacón—al triunfo en este Cantón?

Es significativa la pregunta, no es verdad? Chepe Castro, un partidario suyo

de San Miguel de este lugar, alzó la voz para hacer igual apuesta, y citó a quien se la hubo de aceptar, para que se encontraran al día siguiente en el Banco de Costa para hacer el depósito. Chepe Castro llegó, y llegó también nuestro copartidario. Saque la plata,—le dijo Castro,—y cuando el nuestro le restregó los cinco mil pesos, se perdió Chepe Castro porque dijo que usted les había prohibido apostar!

Ya podrá usted suponer, con este detalle, la gracia que nos ha hecho a los domingueños sus declaraciones!

Perdone que distraiga su tiempo con estas cosas que son ciertas, por más que usted distraiga el nuestro con falsedades. Yo lo hago solamente por tratarse de mi pueblo que es netamente cletista, y donde no son bromas lo que dijo don Leonidas sino una inmensa verdad: estamos a cuatro por cada partidario suyo.

Quedo a sus órdenes,

UN DOMINGUEÑO

(Hay firma responsable)

Habla un hombre honrado

Zapote de San Carlos, setiembre 22 de 1927.

Aunque tengo en el carlismo amigos que mucho estimo, no puedo callar ante el abuso de poner mi nombre en la directiva carlista de Florencia, San Carlos, obra de Abelardo Hidalgo (a) tapa, tiliche que don Carlos María tiene como propagandista allí, reformista con frutilla que se vende al mejor postor. Si como esta directiva son todas las que publican, irán a celebrar su triunfo a los cuernos de la luna.

José María González Rojas

GANGA

Carbón de mangle, despolvado y rebajado a \$ 4.50 el saco de 75 libras. Se lleva a domicilio. Depósito 50 varas al Este de La Tempestad. TRINIDAD CARVAJAL.
Agosto de 1927.

Agua Mineral Superior Marca

“LA MEJOR”

Procede del Balneario de Durrheim, importada por su único distribuidor

Sin rival para los desórdenes digestivos

PÍDALA EN TODAS PARTES

Teléfono 190

JUAN L. CAMPOS

Apartado 935

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de doña Adria v. de Jiménez

De Nicoya

Un político en embrión, me ataca en el «Diario Republicano» del 8 de este mes. El atacante a quien me refiero habla de claudicaciones supuestas, viendo la viga en el ojo ajeno, pero olvidando que él fué Echandista y como tal, atacó con furia al partido republicano en que hoy milita. Atacó al actual gobernante, habló del crimen de Alajuela cometido por Carlos María Jiménez y hoy es republicano carlista y premiará el crimen cometido contra su partido, con su voto. Fué enemigo grosero del diputado que más ha hecho por Nicoya, cuyo nombre respeto; luego fué su partidario y hoy se llama su mejor amigo. Y habla de claudicaciones este señor.

Hoy se duele de que yo sea amigo fiel del diputado don Francisco Carrillo a quien ayer atacó, y publica como trofeo de guerra una hoja que yo en otra campaña escribí contra el señor Carrillo. Esto es torpe. Carrillo y yo somos cletistas y no hay nada de desdoro en que ambos pensemos de igual modo en esta campaña. Ambos pagamos así el agradecimiento que como guanacastecos debemos a don Cleto por sus desvelos por nuestra provincia. Y conste que ni Carrillo ni yo recibimos la distinción de que se honrara a alguna hermana nuestra con una beca. Otros sí la recibieron, pero son mal agradecidos. Tan mal agrada decididos, que no solo eso echan en olvido, sino aquello otro de no corresponder a la distinción hecha a su padre, de nombrarlo Jefe de la Guardia Rural cuando don Cleto fué al Valle de Brimont. Allá ellos, que así se exhiben como ingratos.

En cuanto al diputado Carrillo, veo que se le endilga el cargo de ser impopular y de que llegó al Congreso por casualidad. El Sr. Carrillo obtuvo votos en todos los Cantones de esta Provincia, y si los que obtuvo en Nicoya fueron ilegales, los que ahora le señalan ese lunar, debieron a su tiempo haber pedido la nulidad del caso, y pues no lo hicieron, quiere decir que su elección fué aceptada como buena. Yo, que entonces sostuve la campaña contra Carrillo, no me conformé con la elección de Municipales, pedí nulidad y obtuve el triunfo. Por qué no hicieron cosa parecida los que hoy combaten a Carrillo? Desde luego que guardaron

silencio, la elección de Carrillo fué legal.

En cuanto a los desaciertos que le achacan, debo decir que don Francisco Carrillo fué Alcalde muchos años, con distintas Cortes, y siempre mereció la confianza de todos los Magistrados. Eso significa que el señor Carrillo fué muy limpio en sus actos.

De una vez por todas quiero manifestar que no volveré a contestar ni una letra de las majaderías que los carlistas de este lugar publiquen, pues no vale la pena perder tiempo en tal clase de atacantes.

Nicoya, Setiembre 12 de 1927.

FÉLIX ARÁUZ

En Santa Cruz de Turrialba, como en San José, se cuecen las mismas habas azules

Tenemos en cartera dos notas que demuestran los recursos a que echa mano el carlismo, a falta de otros argumentos, cuando se topan con contrincantes irreductibles. En ambas notas los protagonistas karlovíngicos aparecen tambaleándose, insultando y atacando de hecho sin previo aviso como para anular la defensa que de seguro habría de aniquilarlos.

Una es esta. En la noche del domingo, estando a la puerta del Royal Bar, en espera de la hora del teatro, el señor Pedro Lamicq, inesperadamente, sin que mediara otra cosa que un insulto soez y aguardentoso, fue atacado por el abogado Alfredo Sáenz González, quien le quebró un paraguas en la cara, hirpiéndolo, de tal manera que no pudo defenderse el atacado. El asunto se ventila en una agencia de Policía.

La otra es la siguiente. Un borracho consuetudinario de Santa Cruz de Turrialba llamado José Angulo, quien siempre está de establecimiento, convenciendo cletistas y, desde luego, insultándolos, dejó caer la mano en la cara del trabajador Manuel Torres, por cuanto éste le expresó que su voto sería para don Cleto. El hecho ocurrió en esa villa, mientras el lesionado daba una razón en casa de doña Antonia vda. de Fernández. El policial Toribio Salas entró en la refriega cuando Torres trataba de defenderse y el celoso guardián pidió auxilio al infractor para conducir a la prevención al atacado.

Por lo que se ve, el sistema de atropellos, porque se rige, el carlismo es general en todos aquellos sitios donde la casualidad ha puesto manchas azules.

Anúnciese en «PATRIA»

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

A un anonimista

En el «Diario Republicano» aparece un artículo firmado por Gontran de Lacy en el que gratuitamente se me insulta junto con otros compañeros. Saque la cara el que cobardemente se esconde bajo ese seudónimo para darle la respuesta que se merece, si quien tal aparezca tenga alguna responsabilidad moral; de otra manera sólo obtendrá mi desprecio.

A. Urbina

El cantón de San Mateo en un segundo día de gloria para el cletismo

El 20 del corriente, vispera de la gran fiesta patronal, fué también para el cletismo, vispera de un glorioso día, porque sería el siguiente en que los cletistas de este cantón tendríamos fiesta de civismo patriótico, porque despues de la memorable fecha aquella en que se cubrió de gloria este pueblo nuestro ilustre candidato que dejó en el corazón de los cletistas a la manera de una lámpara votiva, una oración perenne a la Bandera de la Unión Nacional y a la veneración del insigne jefe Lic. don Cleto González Viquez.

Después de lo antes dicho le manifestaré que no nos había visitado ninguna comisión por no creerla necesaria, porque del gran Partido Unión Nacional no se ha separado ni un sólo hombre, porque tienen por lema el prestigio y el honor de ser cletistas y antes al contrario nuestras filas en grosan día con día.

El día, 20 visperas como lo dije antes, un camión hermoso con banderas de los colores de nuestra insignia, corría a gran velocidad, rumbo a Orotina a esperar la llegada de una lujosa comisión de oradores alajuelenses portadores de un saludo y abrazo de los hermanos cletistas de aquella lejania tierra de hombres héroes y de futuros titanes del porvenir; luego a las 12 p. m. a lo lejos sonó la sirena de la locomotora y nuestros corazones de cletistas palpitaron con violencia patriótica: aquel tren conducía a los que nos traían nuevas impresiones, un aliento más de fe para la santa causa. Llegó el tren y descendieron rebosantes de alegría los Licdos. don Hernán Chacón, don José Vargas Porras y los señores don Tomás Fernández Bart y don Juan Rafael Jiménez.

Estaban montando en el camión cuando vimos con tristeza la comisión de los karleros comparza del alacrán, compuesta de don Claudio Cortés y Albertazzi Avendaño, siempre los mismos y mientras nuestro carro caminaba con majestad de príncipe, porque no ignoraba lo que conducía, dos escualidos jamelgos a paso retardado conducían también a las dos figuras del manco de Lepanto, pero caminaban así porque el corazón de aquellos no les era traidor al fracaso que al día siguiente llevaría su osada intentona de penetrar en el santuario del Cletismo. Pero en fin ellos llegaron y nosotros también; aquellos dos peregrinos sin fé y sin religión vieron con sorpresa que cada casa tenía en su frente un «Viva González Viquez» y que cada hombre llevaba

en su pecho como un escudo la gran insignia del Partido Unión Nacional.

El día 21 en la mañana colocaron una mesa en la esquina de la plaza y nosotros plantamos nuestra blanca y alta tribuna y digo así recordando el adagio vulgar que dice: «que a como es el pájaro así tiene que ser la jaula», frente a nuestro club en espera de la salida de la misa. Las gentes salieron, se plantó en la mesa la figura conocida entre nosotros del colombiano Rubio Guerrero, émulo de los mismos, haciendo brotar de su garganta no armonías sino torrentes de lava inmunda; le sigue Albertazzi que todos conocéis también, y riase Ud. señor Director, porque apenas se dejó oír un viva Cleto González Viquez desde la tribuna nuestra, plantado en ella don Juan Rafael Jiménez dándonos su palabra alivia y segura, como por un encanto se desbandó todo el cletismo que se encontraba en esos momentos alrededor de los karleros y vino a conglomerarse a su redil y así quedó Albertazzi Avendaño perorando solo y con una sonrisa de «margura» porque lo acompañaban tan sólo en la agonía karlera los 4 policías de Alajuela, 20 individuos entre los karlistas de Orotina y los de aquí agregando varias mujeres y niños. Los nuestros 150.

Entre tanto la palabra de nuestros oradores, grave y convincente, mantenía nuestros corazones en el éxtasis santo del patriotismo.

Y así por su orden hablaron, como saben hacerlo, el Lic. don Hernán Chacón, Lic. don José Vargas Porras y éste servidor que no siente más que la satisfacción del deber cumplido.

Los oradores alajuelenses cosecharon muchos aplausos como nuestro digno candidato muchos vivas.

La figura señalada de Rubio Guerrero con insolencia inaudita tomó de nuevo la tribuna para lanzar calumniosas acusaciones sobre mi persona, las que castigué mi persona, las que castigó el desprecio por lo vil del arma y la persona.

Nic. Solano R.
Jefe General de Propaganda

¡Lea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, desprecítese: en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corrección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

¿Quién vive?

¡Viva González Viquez! dicen el noventa por ciento de nuestros habitantes. ¡Viva el Presidente Lic. don Ricardo Jiménez! aclaman nuestros militares, quienes desmienten el temerario e infame rumor de la entrega de cuarteles a cierto bando político.

¡Viva Cristo Rey! se observa en la mayoría de las propiedades católicas y un paréntesis se obtiene de la parte abstencionista, pero todos unidos aclaman:

¡Viva la Cerveza Traube! que es la mejor y la que preferimos a todas, la que gobierna a todos por unanimidad.

Protesta y adhesión

Yo, Ezequiel Elizondo Prado, ciudadano apto para votar, vecino de la Ceiva de Acosta, de mi espontánea voluntad, y no sugerido por persona alguna, hago constar: que protesto formalmente de mi adhesión al Partido Carlista, agregándome desde hoy —con conocimiento de causa— al gran Partido Nacional que dignamente proclama para Presidente Constitucional, al que en su primera Administración guió con honradez y levantado espíritu, las instituciones patrias.

EZEQUIEL ELIZONDO P.

Villa de Acosta, 11 de setiembre de 1927.

A LOS NACIONALISTAS DE LA CAPITAL

A fin de que nadie se quede sin ejercitar el derecho del sufragio se suplica a nuestros correligionarios de esta ciudad, que pasen al Club Central del Partido, a consultar una lista que será colocada a la vista del público, de personas a quienes el Registro Cívico no extenderá cédula para votar por falta de los datos que indica la ley (edad, profesión, etc. etc.) y cuyos datos deben darse lo más pronto posible para evitar la cancelación.

Apariencia y descaro

Limón, Stbre. 23. 1927.

Sr. don Juan Rafael Robles Gutiérrez.

Sardinal.

Muy señor mío:

Leí su platónica carta que mandó a publicar en el Diario Republicano fecha 16 del corriente mes; la firmó Ud. con el nombre de Gabino Contreras G., abusando de la larga distancia que separa a Mónico de Ud.

Se lanza Ud. a decir que la carta que le dirijí a Ud. en PATRIA es imaginaria; no hay tal cosa, Sr. Robles, yo estoy vivo y coleando aquí en Puerto Limón y mi residencia la tengo donde mi tía Dorila Cerdas Gómez, en la Calle del Comercio, así se lo hice ver a Ud. en mi carta anterior.

Ya estoy creyendo de verdad en lo que me dijo Gabino: que entre más viejo era tenía más resabios y criticables mañas; es cierto eso. Ud. hace alusión en su carta a don Luis Chaves, persona esta a quien no he tenido el honor de conocer, pero he preguntado a algunas personas guanacastecas y me han contestado q' es una honorable y excelente persona.

Por lo que he leído de Ud., perdóneme la franqueza, deduzco que Ud. es el prototipo de la cizaña y de la intriga en ese lugar y que las gentes de esos lados deben tenerle zorra; según me han conversado otros sardinales. Dicen que Ud. por la política sería capaz de volver el mundo al revés si pudiera, pero Dios es muy sabio: no le puso alas al alacrán por ser tan ponzoñoso.

Sigo aconsejándolo a Ud. Aunque no lo conozco, no me gustaría que fuera a la derrota; hágase cletista, señor Robles, sea obediente. Yo sé mejor que Ud. lo fuerte que está el Cletismo hasta en el último rincón del país, delo contrario quedará chasqueado. Gabino no es carlista, aunque lo invente en sus imaginarias cartas.

El 8 de mayo de 1928 todos los costarricenses diremos con la fuerza de nuestros pulmones. ¡Viva don Cleto González Viquez!

Perdone la confianza.

De Ud. atento y S. S.

Jacobo Gómez Altamirano.

GONZALO R. MONTERO

Ofrece Específicos Homeopáticos especiales en el tratamiento de toda clase de enfermedades.

200 varas al Este de la Botica Astorga Hnos.

A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha abierto una oficina especial que se ocupará exclusivamente de todos los asuntos relacionados con el Registro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de ciudadanos. Se les ruega hacer todos los trabajos necesarios en los distritos a su cargo, que tengan relación con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar la correspondencia, la indicación de que se trata de asunto Registro Cívico.

La Directiva carlista de Santa Bárbara fué otra farsa

Presidentes honorarios, secretarios y vocales protestan

El Puerto Arturo del carlismo de apodo republicano, principia su desbande; el trabajo infructuoso de sus jefes se derumba al sólo principiar sus operaciones el gran Partido Unión Nacional que ostenta hoy la bandera tricolor verdadera divisa del Partido Republicano de verdad, que lleva como abanderado al distinguido hombre público y Benemérito de la Patria Lic. don Cleto González Víquez.

En el periódico Republicano del 27 de julio, publican una directiva en la cual está mi nombre como Secretario en el distrito de San Juan. Hago constar que no he autorizado esa publicación; doy las gracias por la distinción que me han hecho y con todo gusto me adhiero de hoy en adelante al Partido Unión Nacional, que pos-tula al preclaro y distinguido hombre público y Benemérito de la Patria Lic. don Cleto González Víquez.

CARLOS ALFARO V.
Testigos: Jesús A. Gutiérrez, Celso Soto.

San Juan de Santa Bárbara de Heredia, Agosto 27 de 1927.

En *El Republicano* del 27 de julio publican una directiva en la cual está mi nombre como Presidente Honorario; hago constar que no he autorizado a ninguno para ello, y por lo tanto protesto del abuso. Doy las gracias por el honor que me han dispensado, como Presidente. Y me voy derecho al Partido Unión Nacional que proclama como candidato al distinguido hombre público y benemérito de la patria Lic. Cleto González Víquez, estando muy contento con un puestesito de simple soldado para alludar a salvar la patria de las 7 plagas carlistas.

FÉLIX ARGUEDAS M.
Testigos Abraham Conejo C., Celso Soto.

Nosotros los abajo firmados protestamos del abuso de publicarnos en la directiva Carlista del Barrio de Jesús de Santa Bárbara de Heredia y nos adherimos al Gran Partido Unión Nacional que proclama al Lic. don Cleto González Víquez.

Santa Bárbara de Heredia, agosto 13 de 1927.

Oiga el carlismo de Santo Domingo

\$5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al carlismo, que hemos depositado en poder de don José María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

La Directiva

Otras actividades del domingo

Puriscal, 25.

El sábado se celebraba la fiesta patronal de Mercedes y el pueblo estuvo de plácemes. Hubo indescriptible entusiasmo por el Partido Unión Nacional. Hicimos reunión magnífica en mi casa; los contrarios no pudieron hacerla. El carlismo aquí es un fracaso ruidoso. Pueblo entusiasmado, se convierte cada ciudadano en un decidido defensor de nuestra causa.

José Joaquín Cordero Zúñiga.

Puriscal, 26.

Ayer, en propiedad de don Rafael Morales, en Barba-coas, celebramos espléndida reunión. Fausto Peraza entusiasmó al pueblo y atacó con argumentos sólidos al candidato karlovingeo.

Elpidio Fallas Calderón.

Liberia, 26.

Anoche se celebró reunión cletista en la que los oradores demostraron de manera

Nota importante de ciclismo

A la tienda de accesorios de bicicletas, han llegado, maleteros, llantas de todas clases, timbres, lámparas, bocinas, dinamos, asientos y todo lo concerniente al ramo. Vendemos los mejores artículos y a los mejores precios, enviamos órdenes por correo.

No olvidar el Gre Solvent, pasta especial para limpiar los arcos y partes niqueladas. LA GERMANIA 175 varas al sur del Teatro Moderno. YBO ROJAS.

A los Jefes Cantonales de la República

A los Jefes Cantonales de la República que no hayan enviado la Directiva del Partido al Club Central de esta capital, se les ruega formularla a la mayor brevedad posible, detallando en ella los nombres de los correligionarios, por distritos, y procurando poner los nombres de personas que hayan manifestado su asentimiento para figurar en tal Directiva. El trabajo debe ser hecho escrupulosamente. Debe enviarse separadamente una lista de los compañeros que no deseen que se publiquen sus nombres. Tampoco debe olvidarse la consignación de los segundos apellidos.

La Oficina del Registro Cívico del Partido.

de Santo Domingo de Santa Bárbara. Hoy que reconozco mi mal paso declaro ser cletista por ser el único hombre que puede regir los destinos del país sin ningún peligro.

Santo Domingo de Santa Bárbara de Heredia agosto 19 de 1927.

JUAN VILLALOBOS UGALDE

Testigos: Felipe Ulate D. y Próspero Salazar C.

Habiendo sido cletista la vez pasada en unión de don Dorilo Murillo; y habiendo dado mi firma hace tiempo para el carlismo cuando no había otro candidato, hoy que es aclamado el Lic. don Cleto González Víquez, me apresuro a retirar la firma que figura en la directiva central como vocal, y me adhiero al Gran Partido Unión Nacional, Seguro que don Cleto hará un gobierno de paz y favor para las clases

convinciente el ridículo de los karlistas liberianos.

Estos con el afán de interrumpir la reunión y el orden, concurren en automóvil, queriendo apagar con el ruido del motor y la sirena, la voz de los oradores nacionalistas, motivo por el cual el Comandante ordenó la detención de un conductor de un carro, después de ser querido por varias veces.

GUILLERMO FAERRON

Santa Cruz, Guanacaste 25.

Reinó inusitado entusiasmo ayer noche en nuestra reunión con una gran concurrencia de nuestros copartidarios, que llenos de entusiasmo ovacionaron a nuestros oradores, Marco Tulio Sáenz y Cortés, por su elocuencia culta y convincente. Nuestro triunfo será abrumador.

VICENTE ALVAREZ

Casa nueva

contra temblores, compuesta de sala, tres dormitorios, comedor, cocina, etc., situada en el Barrio del Pacífico; 200 varas Este del Laberinto. La alquilo por 100 COLONES a persona que ofrezca garantía. Antonio Urbano (Almacén El Gremio).

LINIMENTO DEL DR. VARGAS

REY DEL REUMATISMO
Para dolores del pecho y espalda, piernas y articulaciones; alivia al instante. Botica Oriental.—Boticas del Dr. Zamora y Abel Chaverri, Heredia.—Botica del Parque, Alajuela.—Botica de Lucas Morán, Cartago.—Charle Burke, Siquirres.—Por mayor Uribe y Pagés.

Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent.
Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Frente al antiguo Palacio de Justicia
Teléfono 322

LIC. PEDRO IGLESIAS
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 450 - Apartado 458
Oficina: Las Arcadas
frente al Teatro Nacional

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós
ABOGACIA Y NOTARIADO
Teléfono 95 - Apartado 1285
Oficinas: Pasaje Dent
Antiguo local «La Feria»

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Apartado No. 605
Oficina: 50 varas al Sur de Alsina

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficina: En la de don Cleto González Víquez
Teléfono 612

Primer zarandeo de la directiva carlista del Cantón de Bagaces

CLETISTAS
Manuel Alvarez Ruiz
Gregorio Alvarez Solera
Jesús Fuentes Sequeira
Pedro Yrigaray Guido
Sabas Navarro Guevara
Florentino Quirós Alvarado
Manuel Quirós
José Rosales Ruiz
Abel Ruiz López
Feliciano Ruiz López
Macario Ruiz López
Donato Alvarado
Gonzalo Alvarado
José Manuel Alvarado
Ramón Alvarado
José M^a Carmona
Blas Salazar Espinoza
Maximino Zúñiga Bermúdez
Leonidas Castro
Pedro Duart
Ricardo Quirós
Juan Quirós
Alberto Montiel
Trinidad Pérez
Agustín Villegas
José Sandoval
José Angel Ortega B.
Macario Ruiz Castillo
Juan E. Peña
Nemesio Trujillo Alvarado
Juan Espinoza
Cándido Campos

Juan José Campos
Zenón Carmona Gutiérrez
Ciriaco Alvarado
Samuel Herrera Jiménez
Tomás Miranda
Porfirio Herrera Loma
José López Piedra
Héctor Gamboa Castillo
Nerio Loaiza Chaves
Camilo Mayorga Calderón
Pedro Hurtado Ordoñez
Antonio Gutiérrez Leal
Pedro Espinoza Alvarez
Antonio Sandoval Fonseca
Juan Mata Gudiel
Justo Becardo Valdivia
Venancio Rivas Ramos
Escolástico Vega Flores
Cervando Ramírez
Asunción Ramírez
Bernardo Obando
Virgilio Rodríguez
Alberto Solano Alemán

NOTA: Los veinte que ellos aseguran no incluir en su directiva, son algunos empleados del Gobierno que no suman ni siquiera diez.

De nuestro carnet informativo

Ayer tuvimos el placer de hacerle una visita—en su taller de zapatería—a nuestro amigo don José Manuel Córdoba y pudimos indagar personalmente del inmenso surtido de zapatos para señoras y señoritas. Estilos modernos y con precios tan excesivamente bajos que quedamos extraviados; además, tuvimos la oportunidad de ver un inmenso surtido de hebillas de fantasía para calzado que él trajo y escogió personalmente en México: estas evillas son una verdadera novedad por la elegancia, es algo extraordinario que por primera vez se ve en Costa Rica, los precios son lo que más nos extraña—una verdadera ganancia—desde un colón el par. Pase personalmente a cerciorarse. La zapatería es «La Salvadoreña» y está instalada 75 varas al norte de la Botica Oriental—frente a la Farmacia Grillo.

Léalo y páselo!

Como el Partido Unión Nacional es tan grande, no es posible hacer una edición al de este periódico, que permita enviárselo uno a cada copartidario. Por tal motivo rogamos a quien lo reciba, que una vez leído lo pase al amigo más cercano para que el mayor número de personas disfruten de su lectura.

DE OTROS VECINDARIOS:
Demetrio Flores Villegas
Victoriano Pasos Morales
Calixto Alvarado, (cletista)
Juan Calixto Chévez
José M^a Jaen
Ricardo Matarrita, (cletista)
Felipe Carranda

MENORES DE EDAD:
Emiliano Meza Córdoba
Porfirio Ruiz Navarro
Jesús Ruiz

EXTRANJEROS:
Guadalupe Bustos, (nic. neutral)
Santiago Benavides, (nic. neutral)
Pedro Torres Rojas, (nic. neutral)

DESCONOCIDOS:
Higinio Alvarez Ruiz
Zacarías Lanza Córdoba
Rosendo Mayorga

MIGUEL PICADO ú. ap.
Santa Bárbara de Heredia, 13 de agosto de 1927.

Testigos: Juan A. Gutiérrez y Celso Soto.